

PATRONAL Y SINDICATOS QUIEREN CONOCER EN PROFUNDIDAD LA OPERACIÓN ANTES DE APOYARLA



CCM cederá al Banco Liberta todos sus activos y pasivos, la cartera de depósitos de clientes y de préstamos. La Caja tendrá el 25% de la propiedad del Banco, que hereda la mayor parte de la plantilla.

El Banco Liberta heredará la mayor parte de la plantilla de CCM: los empleados de la red de oficinas y de los servicios centrales. El personal de la Corporación y de la Obra Social se quedará en CCM

una serie de garantías que respaldan los créditos e inversiones, con valor demostrable a medio plazo". Barrondo subraya: "En CCM van a quedar activos que hoy son objeto de deseo por parte de fondos nacionales y extranjeros y otros que son objeto de menos deseo, como los inmobiliarios. Por poner algunos ejemplos de empresas participadas: Isolux-Corsan, Aermnova Aerospace, Oesia Networks, Incarlopsa, García Carrión, CCM Vida y Pensiones con Mapfre..." No cita, en cambio, otras de las empresas que, a día de hoy, lastran a CCM Corporación, como las numerosas participaciones en el sector inmobiliario, en el Aeropuerto de Ciudad Real, o en el fallido proyecto de juego y ocio El Reino de Don Quijote. En todas ellas tiene acciones y numerosos créditos concedidos a otros socios.

LOS TRABAJADORES. ¿Qué pasará con los 2.400 empleados de CCM? Mantener intacta la plantilla es la principal condición de los sindicatos con representación en la Caja - CCOO, UGT, CSICA y CSIF- para apoyar la operación (no la única). El compromiso de Cajastur, según explica Barrondo, es que "los trabajadores que hacen negocio bancario en CCM, es decir, todos los de la red de oficinas y los servicios centrales, pasan a formar parte del banco Liberta. El personal de la Corporación y de la Obra Social se queda en CCM".

El director general del Grupo CCM, Xavier Alkorta, ha reconocido que "no vislumbrábamos este diseño, pero sí en la gestión que hemos hecho en estos meses vimos que lo mejor para defender el valor de Caja Castilla-La Mancha era no reducir el tamaño de la Corporación y no

REACCIONES

Más dudas que rechazos

La entrada en escena del Banco Liberta ha despertado no pocas inquietudes entre los sindicatos con representación en CCM y en los partidos políticos PP e IU, aunque por diferentes causas. CCOO manifiesta que "nuestro sindicato defiende la naturaleza de las cajas de ahorro por su aportación al desarrollo social y territorial de España, por su labor de inclusión financiera de las clases sociales más desfavorecidas y porque, en definitiva, las cajas de ahorro son lo más parecido a una banca pública que tenemos en nuestro país. La fórmula societaria de la entidad resultante de la propuesta del Banco de España no se ajusta a este modelo, pero entendemos que igualmente debe posibilitar la intervención pública para que su actuación financiera se corresponda con lo que necesitamos en Castilla-La Mancha".

El coordinador regional de IU en Castilla-La Mancha, Daniel Martínez, sospecha que con esta operación "se abre la puerta a la privatización de las cajas de ahorro. Creemos que la mejor opción era que CCM continuara en solitario, bajo la intervención del Banco de España y que los cambios jurídicos en vez de ser para integrarse en un banco fueran para funcionar como banca pública. El futuro que vemos es que las cajas de ahorro que no sean viables y no se puedan integrar con otras de su propia Comunidad Autónoma van a ir a parar a manos de bancos. Eso es una privatización".

La presidenta del PP en Castilla-La Mancha, Dolores de Cospedal, nada más conocer la decisión del Banco de España declaró que "hoy por hoy tenemos dos opciones, una es la liquidación de CCM y la otra es el proyecto presentado por Cajastur". Cospedal ha vuelto a pedir "responsabilidades políticas y penales" al Gobierno de Barreda por la situación a la que ha llegado CCM, la primera Caja de Ahorros del país intervenida por el Banco de España. El PP ha pedido que el Gobernador del Banco de España dé explicaciones de la operación de integración de CCM en Cajastur en el Senado, mientras que CCOO exige que las explicaciones las dé en el Congreso.